



Conseil économique et social

Distr. générale
31 décembre 2014
Français
Original : anglais

Commission de la condition de la femme

Cinquante-neuvième session

9-20 mars 2015

Suite donnée à la quatrième Conférence mondiale
sur les femmes et à la session extraordinaire
de l'Assemblée générale intitulée : « Les femmes
en l'an 2000 : égalité entre les sexes, développement
et paix pour le XXI^e siècle »

Déclaration présentée par l'Institute for Conscious Global Change, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social

* Le présent document n'a pas fait l'objet d'une relecture sur le fond par les services d'édition.



Déclaration

Planification. Développement. Égalité entre les sexes

L'Institute for Conscious Global Change sait que la planification est absolument nécessaire pour parvenir au stade de pays développé. Des institutions telles que l'éducation, la santé et une bonne gouvernance doivent être mises en place afin que l'égalité s'applique à tous dans tous les pays, particulièrement aux femmes et aux jeunes. L'Institut qui reconnaît clairement le caractère essentiel de la participation des jeunes à l'ensemble du processus a créé une branche jeunesse intitulée Youth Advocates for Sustainability (Les jeunes partisans de la viabilité) qui a pour mission d'éduquer et de faire participer les jeunes afin d'en faire des catalyseurs de la viabilité à l'échelon mondial. L'Institut considère que l'engagement des jeunes doit dépasser le stade préparatoire des manifestations et conférences de haut niveau et qu'ils doivent intervenir au stade des décisions finales.

Vingt ans après la Déclaration et le Plan d'action de Beijing, la vie des femmes et des filles n'a pas notablement changé et si nous n'agissons pas maintenant, d'ici 20 ans nous nous retrouverons devant le même dilemme, en remettant toujours tout au lendemain jusqu'à l'adoption d'un autre « objectif à 15-20 ans » viable ou non. Le fait que les objectifs du Millénaire pour le développement n'ont pas totalement été réalisés est en partie dû à ce que toutes les parties prenantes ne participent pas dès la phase de la conception. C'est là une tendance qu'il faut renverser avant l'adoption d'autres « déclarations ou objectifs ». La Commission de la condition de femme, à sa 59^e session, non seulement doit traiter de cette question mais doit également établir un plan réaliste quant à la manière de procéder.

Les femmes constituent la moitié de la population mondiale mais ne sont pas encore représentées à 50 % au sein de l'organe de prise de décision qui influe sur la vie de l'autre moitié qu'elles mettent au monde. Ce qui interpelle encore plus c'est que les jeunes, particulièrement dans les pays les moins avancés et dans les pays en développement, constituent plus de 50 % de la population. La population africaine comprend plus de 70 % de jeunes de moins de 30 ans. Dans les pays les moins avancés et les pays en développement tels que ceux du continent africain, 80 % des ressources vivrières sont produits par des petites exploitations agricoles. La moitié de ces exploitations appartiennent à des femmes qui les gèrent. Ces statistiques font qu'il est indispensable que les femmes et les jeunes comprennent clairement que les hommes qui détiennent le pouvoir ne le leur céderont pas. Ces femmes et ces jeunes ne doivent plus attendre des hommes qu'ils les libèrent et doivent réaliser qu'ils sont déjà libres à la seule condition qu'ils comprennent qui ils sont et quel pouvoir ils détiennent. La sagesse et les pouvoirs subtils des femmes leur donnent la capacité de s'organiser et d'agir naturellement car elles représentent le principe créateur de vie. Ce pouvoir subtil peut servir à amener et encourager les jeunes à participer à la détermination de l'avenir qu'ils souhaitent et du pays qu'ils veulent laisser à la génération suivante.

L'égalité entre les sexes est une question d'importance mondiale et non pas un combat contre les hommes; il s'agit bien d'un effort général visant à s'assurer que nous laisserons un monde meilleur que celui que nous avons trouvé et que ses richesses sont également accessibles à tout un chacun sur un pied d'égalité. Quant

aux jeunes, ils constituent un élément essentiel si l'on veut qu'un quelconque effort de développement aboutisse. Pour obtenir un développement durable, il faut que les jeunes s'assoient aux tables de prise de décisions au plus haut niveau et se voient autoriser non seulement à apporter une contribution mais bel et bien à exprimer leur vote. C'est là un changement inévitable mis en évidence les données et les statistiques disponibles d'où il ressort que dans un peu moins de 10 ans, les dirigeants qui sont détenteurs du pouvoir ne le détiendront plus.

Une question qui attire peu l'attention est celle du besoin d'un « développement centré sur l'humain » qui tienne compte des séquelles que le colonialisme a laissées sur le psychisme de la plupart des citoyens vivant dans les pays les moins avancés et dans les pays en développement. Les impacts émotionnels et psychologiques de cet héritage historique ont laissé de profondes cicatrices qui contribuent à empêcher ces personnes de fonctionner correctement pour façonner leur propre avenir. Le fait que nombre de femmes vivant dans ces sociétés hautement patriarcales se voit enseigner, sur la base de croyances religieuses, que ce sont les hommes qui doivent décider de leur vie, entrave le développement et le changement nécessaires pour que les femmes et les jeunes vivent une vie nouvelle.

La technologie crée constamment de nouveaux débouchés qui permettent de changer et d'améliorer le monde. L'Institute for Conscious Global Change a accepté sans réserve la technologie actuelle afin de mettre sur pied une approche novatrice et révolutionnaire du développement international. Nous nous sommes donné pour objectif de recourir aux systèmes d'information géographique dans le cadre de notre activité principale, « The Millennium Earth Project: A Visual Framework for Sustainable Development » (Le projet Terre du Millénaire : un cadre visuel au service du développement durable), dans le but d'établir des modèles virtuels de développement axés sur l'infrastructure et d'atteindre ainsi les Objectifs du Millénaire pour le développement et maintenant les Objectifs de développement durable.

L'Institut estime que nous pouvons et devons « façonner l'avenir que nous voulons » faute de quoi cet avenir restera un rêve. Connectivité, collaboration, répartition et dialogue ! Tels sont les mots qui décrivent l'approche technologique du développement mondial adoptée par l'Institut à partir d'une combinaison de différentes technologies permettant d'assurer la collaboration au niveau des projets, l'analyse spatiale et l'élaboration de l'infrastructure.

Le Système d'information géographique et les technologies s'y rapportant telles que le GeoDesign ont autant d'utilisations qu'il y a d'utilisateurs mais pour notre organisation ce sont les utilisations suivantes qu'il y a lieu de retenir :

Map Quantities and Query Statistics (Cartographie des quantités et statistiques sur les consultations) : les chercheurs peuvent cartographier certaines informations dans une zone géographique précise, analyser facilement les données et obtenir des résultats de calcul pour une variable ou une caractéristique donnée. C'est ainsi que les responsables de la santé publique pourraient reporter sur une carte le nombre de médecins pour 1000 habitants dans chaque secteur de dépouillement afin de déterminer les zones qui sont bien desservies et celles qui ne le sont pas.

Map Densities within a Geographical Area (Cartographier la densité dans une zone géographique) : une carte de densité permet de mesurer un certain nombre de caractéristiques en utilisant une unité de surface uniforme de manière à pouvoir

clairement voir la répartition. Cette carte est particulièrement utile lorsqu'on cartographie des zones de taille très variable, telles que les secteurs de dépouillement ou les circonscriptions. Une carte de circonscription montrant le nombre de personnes par secteur de dépouillement permet de constater que certains secteurs de dépouillement de faible étendue contiennent davantage d'habitants au kilomètre carré que certains secteurs plus grands.

Monitor a Geographical Area (Surveiller une zone géographique) : ce système d'information géographique peut servir à suivre ce qui se produit dans une zone donnée et prendre les mesures appropriées en cartographiant ce qui se trouve dans cette zone. Par exemple, le ministère public peut suivre les arrestations opérées pour des délits liés à la drogue afin de déterminer si telle ou telle arrestation a été effectuée à moins de 300 m d'une école et dans ce cas d'alourdir la peine réclamée.

Community Development Geographic Information System (Système d'information géographique pour le développement communautaire) : ce système peut vous aider à déterminer ce qui se produit à une distance préétablie d'une caractéristique en cartographiant ce qui se trouve à côté. Les développeurs sont capables de dresser une carte communautaire en cartographiant l'infrastructure située dans le quartier pour donner l'envie d'y vivre.

Track Change by Mapping (Suivi cartographique des modifications) : en utilisant des cartes du système d'information géographique on peut suivre les changements survenus dans une zone pour prévoir une situation future, opter pour telle ou telle orientation ou évaluer les effets d'une mesure prise ou d'une politique adoptée. En marquant sur une carte où et comment les choses changent pendant un certain laps de temps, on peut dégager un aperçu de leur comportement. Par exemple, un météorologue peut étudier les itinéraires suivis par des ouragans pour prédire où et quand ceux-ci risquent de se reproduire.

Plus précisément, le Millennium Earth Project utilisera ces fonctions pour :

- Donner un aperçu des paysages dans leur état actuel;
- Montrer les infrastructures prévues dans le paysage actuel;
- Mettre en place un forum attrayant pour éduquer les participants grâce à des contes cartographiques interactifs autour de thèmes tels que le développement, la culture, l'économie, l'agriculture durable et les catastrophes;
- Créer des possibilités de croissance grâce à des partenariats qui feront participer toutes les parties prenantes, particulièrement les femmes et les jeunes.

Centrées sur la notion de « l'égalité des droits et l'accès aux ressources pour tous », toutes les mesures sont prises afin d'obtenir une diffusion rapide de notre technologie et de nos ressources dans le but de les mettre à la disposition de ceux qui ont le plus besoin.

Il est manifeste que des programmes séparés, l'absence de collaboration et le manque de transparence ont abouti à une situation où une qualité de vie décente reste une réalité lointaine. La participation est un élément essentiel, du niveau local au plus haut niveau. Un groupe restreint de personnes, que ce soit des hommes ou des femmes, ne peut et ne doit pas avoir le dernier mot pour décider de ce dont le

monde a besoin afin d'être viable sans avoir bénéficié de la contribution et du soutien des jeunes et des autres groupes marginalisés.

Nous nous réjouissons de pouvoir collaborer avec les groupes de femmes et de jeunes pour préparer l'avenir que nous voulons dans chaque pays et pour « Mettre l'égalité à l'ordre du jour! ».
